

COURRIER Français

25.4.2003

## DE MASSABIELLE À SAINT-GILDARD

# Avec « Bernadette », des moments forts de joie et d'émotion

*C'est dans sa châsse nivernaise que celle qui avait été choisie par l'Immaculée Conception pour transmettre son message au monde a accueilli durant le week-end des Rameaux une forte représentation de l'Hospitalité Landaise.*

Ce voyage, qui faisait parti des choix de déplacements envisageables, avait été retenu et proposé par les responsables de l'Hospitalité Landaise et son président François d'Avezac.

C'est donc quatre-vingt-huit membres de cette association caritative qui ont pris la direction de Nevers avec deux Cars, l'un en partance de Mont-de-Marsan et l'autre de Dax. Après les retrouvailles joyeuses et les premiers kilomètres avalés, c'est la préparation spirituelle qui a prévalu, grâce à des animateurs et des prêtres qui, en commun, ont dirigé les chants et les prières au cours des quatre mystères du Rosaire qui ont éclairé ce voyage.

C'est dans la soirée du vendredi, et après plusieurs arrêts pour que les chauffeurs se reposent (légalisation oblige), que les pèlerins d'exception ont découvert, ou redécouvert pour certains, Saint-Gildard et son illustre occupante : Sainte Bernadette.

Il est bon de le souligner, c'est l'esprit pèlerin qui a habité les hospitaliers et les hospitalières qui, ensemble, ont prié, chanté au cours des offices, avec ferveur, dévotion, en union spirituelle avec les prêtres et les

animateurs liturgiques. Et tout cela dans la joie et l'amitié. Une amitié déjà forte chez tous les membres de l'Hospitalité landaise qui ne s'est jamais démentie. Bien évidemment, ceux qui n'ont pu être du voyage, ainsi que les parents et amis, n'ont pas été oubliés dans les prières et les pensées...

### Sur les pas de Bernadette

C'est par petits groupes que le cheminement emprunté par Bernadette dans l'enceinte même du couvent Saint-Gildard, a été suivi avec ferveur et émotion. Chaque station où elle aimait s'arrêter pour ses dévotions a été marquée par le recueillement et la prière, avec dans le cœur de chacun la présence de celle qui n'était en ce lieu que sœur Marie-Bernard.

Ce pèlerinage a été en tout point une réussite grâce à la communauté des religieuses de Saint-Gildard, dont l'accueil, la gentillesse, la convivialité, la participation ont fait l'admiration de tous. Elles doivent être unanimement remerciées pour leur précieuse collaboration.

Le président François d'Avezac, qui était au milieu de ses « troupes » tout au long du



**L'attente avant le départ pour les hospitaliers des secteurs de Biscarosse et Mimizan.**

« Pèlé », a tenu à s'exprimer en ces termes : « L'Hospitalité landaise les 11, 12, 13 et 14 avril n'a pas pris la direction de Lourdes ! Non, une forte délégation d'hospitaliers et d'hospitalières ont pris la route pour, entre eux, se mettre en retraite à Nevers. Il y a plusieurs années que nous attendions ce moment de prière, de recueillement, d'examen de conscience devant sainte Bernadette. Ces deux jours passés sur les pas de Bernadette, petite sœur de Nevers, nous ont bouleversés tellement les lieux, l'ambiance, la sérénité des petites sœurs de Nevers sont empreintes de la présence de notre petite Sainte ; si petite par sa taille mais si forte, si belle dans sa châsse.

Bernadette a passé presque la moitié de sa vie au couvent de Nevers, une vie cachée, discrète, douloureuse, tellement difficile pour elle mais de combien stimulante pour nous. Nous en revenons tous très émus et fortifiés d'une confiance totale en l'amour du Christ. Lourdes n'est pas Nevers ; Nevers n'est pas Lourdes. »

Tels étaient les propos tenus par le président qui a su décrire l'émotion partagée par tous au cours de ce pèlerinage de Nevers. De toute évidence, ce séjour à Nevers aura été bénéfique à bien des égards mais il a surtout permis de conforter l'engagement et la

détermination de chaque membre de l'Hospitalité landaise, lesquels seront plus armés psychologiquement et spirituellement pour vivre avec les malades les futurs «Péle» dans la cité mariale notamment.

Gérard DUOLL



**Carrefours de synthèse : témoignages avec les sœurs de Nevers et intervention du directeur de Saint-Gildard.**



**Une reproduction de Massabielle chère Bernadette**